

TENNIS La joueuse de Chanéaz, 16 ans, a créé sa propre association pour financer sa carrière, ainsi qu'un fan-club. Le début d'une belle aventure humaine et sportive.

TEXTES: MANUEL GREMION
PHOTO: OLIVIER BRETON

Huitième joueuse de Suisse parmi les filles nées en 2008, 123^e tous âges confondus, Emilie Chablaix rêve de faire carrière dans le tennis. Déterminée, la sportive de Chanéaz a créé sa micro-entreprise, ainsi qu'un fan-club, afin de trouver les fonds pour poursuivre sa carrière.

C'est une sacrée aventure dans laquelle la jeune demoiselle de 16 ans se lance avec entrain. Classée R1, la droitère s'entraîne à l'académie de Pablo Minutella, à Neuchâtel, à 100% depuis l'été 2023. Avec la structure, elle enchaîne les tournois en Suisse, mais aussi à l'étranger, comme en Algérie et au Maroc, où elle s'est rendue plus tôt cette année.

Un engagement dont le coût est estimé à quelque 60 000 francs cette année. Un montant qu'Emilie Chablaix veut se donner les moyens de couvrir par les nombreuses actions imaginées en ce sens: la voilà qui s'applique à faire de son projet sportif sa propre micro-entreprise. Ainsi, hors de ses nombreuses heures de tennis et hors des séances physiques, elle découvre la promotion de ses activités par la création de vidéos, par exemple, mais aussi la comptabilité, la recherche de sponsors, la rencontre de ceux-ci et des membres de son fan-club tout juste créé. «Des choses qui demandent du temps, de l'énergie, de s'engager personnellement, d'aller vers les gens et de l'enthousiasme», résume son papa, Marc



La micro-entreprise d'Emilie Chablaix

PLUS D'INFOS
www.emiliechablaix.ch

Chablaix, par ailleurs président du TC Bercher, lui qui épaula sa fille dans ses démarches.

La progression d'Emilie Chablaix passe par tous ces efforts, elle qui a choisi de rejoindre la réputée académie neuchâteloise pour des raisons évidentes: elle aurait pu intégrer une autre structure, moins onéreuse, par exemple à l'étranger, mais elle aurait alors été «un numéro parmi d'autres». Celle qui a commencé à suivre son gymnase, en économie et droit, par correspondance, a opté pour une approche plus personnalisée. A la PM Tennis Academy, ils sont quatre, dont deux filles, à disputer les tournois ITF juniors. Ils ont passé six semaines en Argentine, en camp d'entraînement, l'hiver dernier. Une autre expérience inoubliable.

La joueuse du TC Bercher, du TC Yverdon et du CT Neuchâtel ne

manque pas d'idées: outre la création du fan-club, elle s'apprête à vendre 145 sachets de fondue pour lesquels elle-même a mis la main à la pâte, au Sépey auprès de son cousin fromager, durant deux jours. Elle a participé au processus intégral, de la traite des vaches à la mise sous vide. En outre, un fromage à son nom, avec une recette imaginée par son cousin, va bientôt être finalisé. Un crowdfunding sera également créé pour la soutenir.

De quoi permettre à Emilie Chablaix de poursuivre le chemin emprunté l'an dernier, sur le circuit international des jeunes. Avec quelques ambitions aux Championnats de Suisse également, le mois prochain à Berne, elle qui sera en lice dans le tableau principal M16. Ou quand joueuse de tennis se révèle être bien plus que taper dans une balle.

Avec ses «ultras» sur le tee-shirt

Emilie Chablaix espère réunir entre 150 et 200 membres au sein de son fan-club. Un groupe au sein duquel il existe plusieurs options pour la soutenir, à partir de 50 francs, avec le statut de sympathisant, qui permet de suivre le parcours de la jeune sportive via une newsletter annuelle, en passant par le don libre.

Les membres «ultras», à 100 francs, auront leur nom sur le tee-shirt qu'Emilie Chablaix portera à chaque occasion possible. «J'aurai ainsi avec moi la force de tous ceux qui me soutiennent», se réjouit-elle. Des nouvelles régulières seront aussi transmises et un événement annuel sera organisé.

Yvonand IA et Champvent II dans la même poule

FOOTBALL Les groupes des finales de promotion des ligues régionales vaudoises sont connus. Début des matches samedi.

Il n'y aura qu'un seul derby nord-vaudois lors des finales de 4^e ligue, et il aura lieu mercredi prochain, au Battoir, quand Champvent II recevra Yvonand IA. Les deux équipes s'affronteront dans le groupe 4, où militeront également Puidoux-Chexbres et Poliez-Pittet.

Les trois autres formations régionales de 4^e ligue qui ont atteint ce stade de la compétition se retrouvent versées dans les autres poules: dans le groupe 1, Grandson-Tuileries II en découdra avec Gimel-Bière IA, Etoile-Broye II et Crans IA; dans le groupe 2, Nord Gros-de-Vaud se

frottera à Veyron-Venoge, Concordia Lausanne II et Renens II; enfin, dans le groupe 3, Chavannes-le-Chêne luttera pour la montée face à Assens II, Dardania Lausanne II et Forward-Morges II.

Unique équipe du coin qualifiée pour les finales de 3^e ligue, la «une» du FC Champvent jouera dans le groupe 1. Elle rencontrera Bursins-Rolle-Perroy, Lausanne Nord Academy et Iliria Payerne.

Le premier des trois tours au programme est prévu ce week-end, avec des matches samedi et dimanche, en fonction des groupes. • M. G.

FOOTBALL

LNB féminine
Sa... 20h YS Féminin - Winterthour à Champagne

Finales de 3^e ligue - Groupe 1
Sa... 20h Champvent - Bursins-Rolle-Perroy

Finales de 4^e ligue - Groupe 1
Sa... 20h Gimel IA - Grandson II

Finales de 4^e ligue - Groupe 2
Di... 15h Renens II - Nord Gros-de-Vaud

Finales de 4^e ligue - Groupe 3
Sa... 20h Chavannes-le-Ch. - Morges II

Finales de 4^e ligue - Groupe 4
Di... 15h Yvonand IA - Poliez-Pittet
Di... 15h30 Puidoux - Champvent II

RUGBY

LNA - finale au Stade municipal
Sa... 17h30 ... Yverdon - Nyon

Excellence A - finale au Stade municipal
Sa... 15h30 ... Yverdon II - GC II

LE WEEK-END SPORTIF



Le Swiss Tour de 3x3

BASKETBALL - YVERDON
La deuxième manche du Swiss Tour de basket 3x3 aura lieu samedi à Yverdon. Le tournoi se déroulera à la patinoire, dès 10h. Quarts de finale à 15h, demies à 17h et finale à 18h. Douze équipes, dont celles de Lausanne, Vevey et Montreux, seront en lice. Animations, restauration, entrée gratuite. • M. G.

Enfants et familles

TRIATHLON - YVERDON
Le Tryverdon organise une nouvelle fois une étape de la Regio League, circuit réservé aux enfants, dimanche à la piscine. Les filles et garçons de 10 à 13 ans seront en lice le matin, dès 9h15. L'après-midi, dès 13h15, les courses sont ouvertes à tous les jeunes athlètes non licenciés et aux familles. • M. G.

Graines de footex

FOOTBALL - RÉGION
Le tournoi des petits, Graines de foot, aura lieu samedi dans tout le canton. Quelque 760 équipes, pour 8500 enfants et 1500 bénévoles sont attendus sur et au bord des terrains. Dans la région, Donneloye accueillera des juniors D; Chavornay et Rances des E; Champvent et Grandson des F; Champagne des G. Le tournoi des filles FF15 se déroulera à Pully. A noter que la finale aura lieu le dimanche 16 juin à Bavois. • M. G.

Les Lions rugissent

COURSE À PIED - BALLAIGUES
Epreuve des Galops du Terroir, le Cross des Lions (8 km) aura lieu samedi à Ballaigues. Le départ est prévu à 14h30. Les enfants courent dès 13h, horaire de début du trekking également. • M. G.

EN BREF

CYCLISME - VCO CHALLENGE Nouveau venu, Jesse Siemen a frappé fort

Les gagnants du mois de mai du VCO Challenge sont connus. Sur le segment court, Jonatan Bussard a signé le meilleur temps, tandis que le nouveau sociétaire du VC Orbe Jesse Siemen s'est adjugé le long parcours. Du côté des classements, Jonatan Bussard et Prisca Jaquet gardent la tête des généraux scratch et dames respectivement. Le premier nommé reprend la tête sur les segments courts, alors que Lenny Harnischberg conserve la 1^{re} place pour les longs tracés. En ce qui concerne les équipes, les Watt the Funk sont toujours en tête, mais gare à la remontée des Freines Tard! Les parcours du mois de juin mèneront les cyclistes de Method à Champvent pour le segment

court, et de L'Abbaye à la buvette de Châtel (via le Mollendruz) avec sa fameuse dernière rampe avec des secteurs à plus de 15%. • M. A.

FOOTBALL - EURO 2024 babu et Ugrinic quittent le camp de l'équipe de Suisse

Murat Yakin a procédé à la deuxième réduction de cadre après la victoire 4-0 contre l'Estonie. Malgré de bonnes prestations à l'entraînement, Filip Ugrinic et Kevin Mbabu quittent l'équipe. «Filip a beaucoup de concurrence au milieu. Sur le côté droit de la défense, j'ai donné la préférence à Leonidas Stergiou, qui s'est qualifié en Ligue des champions avec Stuttgart et qui peut être utilisé de manière flexible aussi bien dans une défense à trois comme défenseur central que dans d'autres systèmes sur le côté droit», a expliqué le sélectionneur. • ATS

EN BREF

FOOTBALL - ÉQUIPE DE SUISSE Sandrine Mauron entre en fin de rencontre

L'équipe de Suisse dames n'a pas réussi à enchaîner, mardi à Budapest. Alors qu'elle avait remporté ses trois premiers matches des qualifications pour l'Euro 2025 - auquel elle est assurée de prendre part en tant que pays hôte -, la formation de Pia Sundhage s'est inclinée 1-0 contre la Hongrie, qu'elle avait battue 2-1 vendredi dernier à Bienne. La milieu de terrain de Valeyres-sous-Montagny Sandrine Mauron (Servette Chênois) est entrée à la 85^e. Les Helvètes occupent toujours la 1^{re} place de leur groupe. • M. A.

PUB

Meubles Kolly

Confiez-nous votre terrasse, ...nous en ferons un paradis!

TRIBÙ

Le salon de jardin Tribù Nodi est modulaire et disponible dans de nombreuses compositions.

Bulle | Payerne | Rossens | Sugiez

meubles-kolly.ch